

# **SONNENSCHULE SANKT GEORGEN – TRAUNREUT**

Schulstraße 5 · 83368 Sankt Georgen · Telefon: 08669/38636  
sekretariat@sonnenschule-traunreut.de · www.sonnenschule-traunreut.de



Sankt Georgen, im September 2025

Sehr geehrte Eltern,

einige unserer Schülerinnen und Schüler besitzen eine Smartwatch oder ein Smartphone und sind versucht, diese digitalen Geräte verbotenerweise in der Schule zu nutzen.

Smartwatches besitzen ein digitales Display und können – ähnlich wie Smartphones – vielfältige Funktionen ausführen. Viele Modelle verfügen über Funktionen, mit denen heimlich Ton- oder Bildaufnahmen erstellt werden können.

Natürlich unterstellen wir Schülern, die ein solches Gerät tragen, nicht, dass sie gezielt Film- und Tonaufnahmen des Unterrichts bzw. von Gesprächen machen wollen. Den Kindern ist gar nicht bewusst, dass schon eine heimliche Tonaufnahme (selbst wenn sie nicht abgehört wird) einen Straftatbestand nach §201 Strafgesetzbuch bzw. einen Verstoß gegen das Urheberrecht darstellt.

Es kann zu Missverständnissen kommen, wenn Kinder im Unterricht oder bei Leistungsnachweisen eine Smartwatch tragen, diese evtl. bedienen und die Lehrkraft und Schüler im Unklaren sind, was aktiviert worden ist: Abhörfunktion, Bildaufzeichnung, Fotowiedergabe von Arbeitsblättern bzw. Hefteinträgen oder eine ganz „harmlose“ Funktion wie z. B. die Anzeige der Zeit.

**Falls Ihr Kind eine Smartwatch oder ein Smartphone besitzt, sorgen Sie als Erziehungsberechtigte dafür, dass diese Geräte ausgeschaltet (!) in der Schultasche bleiben oder – besser noch – erst gar nicht in die Schule mitgenommen werden.  
Digitale Speichermedien, die verbotenerweise im Schulgebäude oder auf dem Schulgelände privat genutzt werden, werden konsequent abgenommen und vorübergehend einbehalten.**

Diese Vorgehensweise entspricht den Vorgaben des Bayerischen Erziehungs- und Unterrichtsgesetzes (vgl. Art. 56 Abs. 5 BayEUG).

Beachten Sie außerdem, dass die Schule für diese Geräte bei Beschädigung oder Verlust nicht haftet und Sie als Elternteil diese persönlich im Sekretariat wieder abholen müssen.

Im Namen des gesamten Teams der Sonnenschule danke ich Ihnen für Ihr Verständnis und für Ihre Mitarbeit.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Christoph Irgmeier, Schulleiter